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Заметки с ректората

Об адаптации студентов и о многом

другом

Состоялось очередное заседание ректората, на котором рассматривался ряд

важных вопросов.

Заседание вел и.о. ректора Владимир Александрович Кабанов. Первый вопрос – о ликвидации

академической задолженности.

С докладом по этому вопросу выступил начальник учебного отдела Владимир Николаевич

Стяжин, который отметил, что в текущем году число студентов всех форм обучения,

имеющих задолженности, значительно уменьшилось.

Рассматривалась ситуация по каждому факультету опорного университета и заслушивались

деканы. Было определено, что 1 ноября – последний срок сдачи задолженностей.

О переводе студентов с контрактной на бюджетную форму обучения рассказала начальник

управления маркетинга образовательных услуг Татьяна Владимировна Аралина.

Было отмечено, что руководство ВолгГТУ всегда идет навстречу тем студентам, которые

учатся на отлично, или у которых стесненные жизненные обстоятельства. И когда есть такая

возможность, студенты переводятся на бюджетную форму обучения.

Третий вопрос, который рассматривался на ректорате, – о мерах по адаптации иностранных

студентов. Докладчик – декан факультета подготовки иностранных специалистов Алексей

Ефимович Годенко. Он отметил, что в этом учебном году в ВолгГТУ на бакалавриат было

принято рекордное количество иностранных студентов – около 500! На некоторых

факультетах в настоящее время обучается до 50% студентов из ближнего зарубежья.

Больше всех в опорном университете сегодня обучается студентов из Туркменистана – 54%,

далее следуют Таджикистан – 15%, Узбекистан – 12%, Ирак – 8% и др.

В связи с чем, естественно, возникает вопрос об особенностях организации адаптации

иностранцев-первокурсников. Особенности самые разные. От психофизиологических – смена

образа жизни, среды пребывания и климата; до учебно-воспитательных – недостаточная

языковая подготовка, различия в системах образования, трудности бытовые и

межкультурного общения.

Говорилось и о мероприятиях, направленных на помощь в адаптации иностранных граждан в

опорном университете. Это проведение совместных с российскими студентами

культурно-воспитательных занятий, знакомство с культурологическими традициями региона,

проведение ознакомительных экскурсий по знаковым местам региона и многое другое.
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Алексей Ефимович Годенко также остановился на том, что должны быть организованы:

социологическое анкетирование студентов из Туркменистана, тестирование по русскому

языку, математике и химии, разработка учебных программ для проведения дополнительных

занятий по вышеперечисленным предметам. Кроме этого, должен быть организован

институт кураторства для иностранных студентов.

Выступивший далее проректор Сергей Юрьевич Калашников подчеркнул, что власти

Туркменистана очень серьезно относятся к выбору вуза в России для обучения своих

студентов. Так, Правительством страны принято решение, которое предполагает, что

студенты из Туркменистана будут учиться только в тех вузах нашей страны, которые входят в

престижнейший мировой рейтинг Times Higher Education.

Напомним, что ВолгГТУ – единственный университет региона, который уже третий год

подряд в списке российских вузов в THE.

«Руководству факультетов необходимо как можно чаше встречаться с иностранными

студентами-первокурсниками! Прошу обратить на это самое пристальное внимание!» –

сказал В.А. Кабанов, завершая заседание.

Андрей Борисов.
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